



Le général d'armée Vincent Giraud intègre l'École spéciale militaire de Saint-Cyr Coëtquidan en 1989 puis choisit l'arme blindée-cavalerie.

Après une année de formation à Saumur, il sert comme lieutenant au 1^{er} régiment de spahis de Valence. Chef de peloton blindé, il est engagé à deux reprises en Bosnie-Herzégovine et participe à l'opération Epervier au Tchad.

Après deux années comme instructeur d'élèves officiers de réserve à l'École de l'arme blindée-cavalerie de Saumur, il est muté au 501^e/503^e régiment de chars de combat de 1998 à 2000 à Mourmelon-le-Grand où il commande un escadron de chars Leclerc et participe à l'opération Trident au Kosovo.

En 2000 il occupe les fonctions d'aide de camp du directeur de l'Institut des Hautes Études Militaires (IHEDN) pendant deux ans.

Ayant réussi le concours du brevet technique en 2002, il suit une formation d'un an à l'École des hautes études commerciales (HEC) de Jouy-en-Josas où il obtient un *Master in business administration*. L'année suivante, il poursuit sa formation au Royaume-Uni en tant que stagiaire de l'*Advanced and Command Staff Course* de Shrivenham et obtient un *Master of Art in Defence Studies* du King's College de Londres.

Désigné en 2004 pour tenir la fonction de chef du bureau opérations instructions du 3^e régiment de hussards d'Immendingen, il est engagé en Afghanistan en qualité de chef opérations du bataillon français de Kaboul.

Il rejoint ensuite les Écoles de Saint-Cyr Coëtquidan où il prend le commandement d'un bataillon de l'École spéciale militaire de Saint-Cyr et quitte la Bretagne en 2009 pour rejoindre l'état-major des Armées ; il est promu colonel la même année.

Il commande ensuite le 1^{er} régiment de spahis de Valence, de juillet 2011 à juillet 2013 et prend la tête de l'opération Licorne en République de Côte d'Ivoire.

Affecté en août 2013 à l'état-major des Armées, il y occupe la fonction de chef J5 Afrique au sein du centre de planification et de conduite des opérations (CPCO). En 2015, il est auditeur de la 65^e session du centre des hautes études militaires (CHEM) et de la 68^e session de l'Institut des hautes études de défense nationale.

Muté en juillet 2016 au cabinet du ministre des Armées, il est l'adjoint Terre du chef du cabinet militaire et responsable de la cellule en charge de la préparation de l'avenir. Dans ce cadre, il participe aux travaux relatifs à la revue stratégique de défense et de sécurité nationale de 2017 ainsi qu'à l'élaboration de la loi de programmation militaire 2019-2025.

Nommé officier général en 2019, il prend pour un an la direction du CHEM avant de rejoindre Strasbourg où il cumule les fonctions de Gouverneur militaire et de commandant la 2^e brigade blindée.

En août 2022, il devient sous-chef d'état-major performance et synthèse à l'état-major de l'armée de Terre.

Le 1^{er} mai 2023, il est désigné chef du cabinet militaire du Ministre des Armées.

Depuis le 1^{er} août 2024, il occupe la fonction de major général des Armées. Il a été élevé aux rang et appellation de général d'armée à la même date.

Le général d'armée Giraud est marié et père de cinq enfants.